



Honorable Cámara de Dipitados de la Provincia de Buenos Hires

PROYECTO DE DECLARACION

La Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires,

DECLARA

De interés legislativo el libro "Un mundo en pandemia: lecciones y desafíos del coronavirus", autoría de la Profesora Dra. Marta Cohen, oriunda de Trenque Lauquen.

VALENTIN MIRANDA Diputado Broque Juntos H.C. Dioutados Pice, Ba. As. EXPTE. D.





Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Hires

FUNDAMENTOS

A través del proyecto de declaración D 2619/20-21, aprobado el 20 de agosto del año 2020, esta Cámara, por unanimidad, reconoció a la Profesora Dra. Marta Cohen por su labor de divulgación científica a través de un mensaje claro, didáctico, certero y confiable, en el marco de pandemia declarada por la Organización Mundial de la Salud (OMS), en relación con el coronavirus (SARS-CoV-2) y la enfermedad que provoca el COVID-19.

Decíamos entonces que en el marco de la pandemia "los científicos e investigadores argentinos están desarrollando una tarea esencial, que los pone en los primeros lugares del mundo. Desde sus laboratorios, sus estudios, trabajando en equipo -y justo es decir que muchas veces no con todo el presupuesto que haría falta-, con ingentes esfuerzos, son muchos los que se destacan poniéndose al frente de la lucha contra el mal que hoy aqueja a la humanidad"

Y que en ese contexto, la Dra. Cohen estaba realizando una "gran tarea de divulgación científica, dando infinidad de conferencias virtuales en distintas organizaciones sociales y académicas, siempre en forma gratuita, donde que puso en valor, a través de su mensaje claro, didáctico, certero, confiable, la explicación de los actuales sucesos y los avances que se van produciendo para superar la enfermedad" a la par que mostraba un compromiso invalorable y una actitud solidaria para con su país.

Ninguna de esos dos basamentos sufrió mella luego de aquel agosto de 2020 referênciado. Por el contrario, siguió realizando su tarea con ímpetu, decisión y espíritu colaborativo ante

la situación.

Fruto de ello, es el libro que pedimos se declare de interés legislativo y que la tiene por autora.

Marta Cohen nació en Trenque Lauquen, provincia de Buenos Aires, y se graduó como médica en la Universidad Nacional de La Plata. Es patóloga pediátrica con especialización en Medicina Legal y reside desde 2003 en Inglaterra, donde ocupa el cargo de directora Clínica de Farmacia, Diagnóstico y Genética del Hospital de Niños de Scheffield. Es miembro del Comité Ejecutivo del grupo de Microbiología Forense y de Autopsia de la Sociedad Europea de Microbiología Clínica y Enfermedades Infecciosas (ESCMID), integrante del Council de la Sociedad Europea de Patología (ESP), directora del Programa de Fellowship en Patología Pediátrica de la ESP y líder académica en Patología Pediátrica y Perinatal del Royal College of





Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Hires

Pathologists. Además, es profesora honoraria del Departamento de Oncología y Metabolismo de la Universidad del Hospital de Niños de Scheffield y fue la primera mujer en Inglaterra en ser nombrada profesora de Patología Pediátrica. Entre 2016 y 2018 presidió la Asociación Internacional de Patología Pediátrica y en 2020 fue distinguida con el título de oficial de la Orden del Imperio Británico, otorgado en reconocimiento a su trabajo sobre la muerte súbita del lactante.

En este manual, la doctora Cohen, una de las principales referentes mediáticas sobre la pandemia del Covid-19, nos presenta un material esencial para reflexionar sobre lo aprendido y pensar los desafíos que plantea la pospandemia en el mundo.

A lo largo de los capítulos, analiza cada aspecto de la pandemia, desde su aparición en un mercado de la ciudad de Wuhan, en China, hasta las mutaciones de las que surgieron las últimas variantes del covid-19. Hace un repaso histórico de las distintas epidemias que padeció la humanidad, como la "peste negra" en la Europa medieval, el Sida y la gripe aviar, entre muchas otras. En el caso de Argentina, se detiene en aquellas que dejaron una huella profunda en la memoria colectiva, como la fiebre amarilla, en el siglo XIX, y la poliomielitis, en el XX.

Como señala la autora, la emergencia obligó a cambios drásticos que alcanzaron todos los planos de nuestra existencia. Más allá de lo estrictamente médico, se requiere reflexionar sobre la necesidad de invertir en salud pública, educación e investigación para alcanzar a los sectores más postergados. Es la obligación y la oportunidad de interpelarnos como humanidad y preparar a las próximas generaciones.

El libro cuenta con el prólogo de la Dra. Silvia González Ayala, reconocida infectóloga del Hospital de Niños Sor María Ludovica de la ciudad de la Plata, ex compañera en éste de Marta Cohen, entre 1992 y julio de 2003

Su reflexión sugiere la lectura "Los invito a una lectura atenta del libro de la doctora Marta Cohen, que propone lecciones para poder reaccionar en el futuro de un modo más eficaz y oportuno frente a posibles nuevas pandemias".

El libro - que se concretó con la invaluable colaboración de los periodistas platenses Pablo Morosi y Sandra Di Luca (ambos escritores) y del aporte en calidad de hermana periodista, de la licenciada en Comunicación Social y Coach Ontológica, Claudia Cohen -, se presentará en la Feria del Libro, en mayo de este año y está editado por la Editorial Marea.

Decíamos que aquellos primigenios valores que sustentaron el reconocimiento a la profesional, se encontraban incólumes en la actualidad.





Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Hires

Vale para refrendarlo, hacer conocer que está contemplada la donación del proporcional de sus regalías - las que le corresponden por la autoría-, al Hospital Municipal "Pedro T. Orellana", de su ciudad de nacimiento Trenque Lauquen, para destinar los fondos a la sala de pediatría que lleva el nombre de su padre, Ramón Alberto Cohen Souza, desde el 31 de agosto de 2021 en que cumplió su siglo de vida.

Por lo expuesto, solicito a mis pares la aprobación de la iniciativa.